

Trump plantea negociar un acuerdo bilateral con México

Tras la buena sintonía con López Obrador, el presidente de Estados Unidos sugiere buscar una vía alternativa al Tratado de Libre Comercio sin Canadá

SANDRO POZZI / IGNACIO FARIZA
Nueva York / México

Lo ha reiterado vez tras otra, en algunos casos como amenaza, y a cada intento frustrado de renegociar el Tratado de Libre Comercio que une a EE UU, México y Canadá (TLC): Donald Trump prefiere los acuerdos entre dos paí-

ses a los multilaterales. Ayer no solo lo repitió sino que dejó ver que podría ser México el elegido para ese baile. "Hemos tenido muy buenas conversaciones con México y su nuevo presidente, que ganó las elecciones con rotundidad, lo estamos llevando muy bien con nuestro acuerdo comer-

cial. Veremos qué pasa", dijo el presidente antes de una reunión con su Gabinete y añadió: "Quizás hagamos un acuerdo separado con México y negociaremos con Canadá más tarde". Con el condicional por delante, Trump hace un desplante a uno de sus aliados históricos, con quien comparte

idioma y presencia en multitud de foros internacionales, además de un área comercial, en favor de México, habitual blanco de sus ataques y a quien el magnate ha acusado en numerosas ocasiones de ser el origen de los supuestos males que afectan a la economía estadounidense. PÁGINA 5

El INE multa a Morena por un fideicomiso ilegal

El organismo electoral sanciona al partido con 10 millones de dólares

LUIS PABLO BEAUREGARD, México
El Instituto Nacional Electoral mexicano (INE) impuso ayer una multa histórica a Morena, el partido de Andrés Manuel López Obrador. La formación está ahora obligada a pagar 197 millones de pesos (10 millones de dólares) por haber utilizado un fideicomiso para apoyar a los damnificados por los sismos de septiembre de 2017 con fondos que, según el organismo electoral, deberían haberse destinado a la campaña. A pesar de que Morena rechaza los vínculos con este instrumento financiero, el INE ha logrado conectar movimientos de ingresos y egresos de recursos con militantes y candidatos postulados a las elecciones del 1 de julio. PÁGINA 6



Fuerzas del Gobierno nicaragüense circulan ayer por la Ciudad de Masaya. / CARLOS HERRERA

La resistencia nicaragüense sobrevive en Masaya tras irrumpir las fuerzas de Ortega

Víctima y verdugo se cruzan en Monimbó

J. LAFUENTE / C. SALINAS
Monimbó (Masaya)

Por perder, la familia y los amigos de Josué Rafael Palacios han perdido hasta el miedo. Camino del cementerio, el cortejo que cargaba el féretro de este carpintero de 33 años se cruzaba ayer con medio centenar de encapuchados. Apostados en un polideportivo, armados con

AK-47, las miradas desafiantes bajo los pasamontañas se cruzaban con la vista perdida de quien llora a un muerto y la cabeza erguida de quien no teme. El pasado martes, Josué Rafael Palacios salió de casa para ayudar a a combatir el asedio de Monimbó, el barrio indígena de la ciudad de Masaya que resiste a Daniel Ortega. PASA A LA PÁGINA 3



FILLO DO ATLÁNTICO



Martín Códax
ALBARIÑO

IVÁN DOMÍNGUEZ, COCINERO

Duque perfila un Gobierno de técnicos y fieles a Uribe

FRANCESCO MANETTO, Bogotá
El presidente electo de Colombia, Iván Duque, está componiendo un Gobierno con un perfil técnico y experimentado. Los nombres anunciados hasta el momento corresponden a dirigentes veteranos y cargos cercanos al expresidente Álvaro Uribe, principal mentor de Duque durante la campaña electoral. De los 10 ministerios ya asignados, cuatro los encabezarán mujeres, aunque Duque ha prometido un Ejecutivo paritario y con miembros jóvenes. PÁGINA 9

ADEMÁS

Las ONG denuncian el maltrato a los niños migrantes en EE UU

Una demanda presentada ante un juez de California incluye el testimonio de 200 sin papeles. P4



La cultura mexicana opina sobre el nuevo Gobierno P27

Los lazos españoles de la espía rusa detenida en EE UU P12